noticias universitarias del exterior

ALEMANIA FEDERAL

Nuevos métodos bibliotecarios

Las 25 universidades y escuelas técnicas superiores de Alemania Federal, han recibido una donación de las Farbenfabriken Bayer consistente en una microbiblioteca científica. que contiene la reproducción de los textos más importantes de la biblioteca Kekule de la empresa mencionada. Cada una de las 25 microbibliotecas ha recogido el contenido de las más importantes colecciones de la biblioteca Kekule, integradas actualmente por 240 mil volúmenes, 50 mil tesis doctorales y 4 mil revistas nacionales y extranjeras. En un trabajo de 7 años se han reproducido en microfilm y ha sido necesario fotografiar más de 9 millones de páginas. Mientras que los originales ocupan unos 400 metros de estantes, los microfilms no necesitan más que 5 armarios metálicos de 65 cms. de anchura cada uno. Cada una de estas microbibliotecas está compuesta por 3.560 rollos de 30 metros. El total de rollos puestos a disposición de los establecimientos de enseñanza superior técnica se eleva a 91.250. El nuevo sistema hace innecesario el préstamo entre bibliotecas, tan complicado y que requiere tanto tiempo. Para la conservación de los microfilms se han construido cajas especiales de plástico, en las que figuran indicaciones sobre el contenido de cada microfilm. Cada biblioteca dispone de un aparato de lectura, que permite además reproducir las publicaciones microfilmadas en su formato original.

CUBA

Servicios de Extensión Docente

La Comisión Superior de Docencia de la Universidad de La Habana refrendó el acuerdo de la Comisión de Docencia de la Escuela de Fisica de dicha casa de estudios, consistente en ofrecer este año, por medio de su Servicio de Extensión Docente, los cursos de técnico en electro-medicina; prácticas de electricidad y electrónica para la escuela de capacitación del Ministerio de Industrias; fundamentos de

la teoría de información con una introducción al cálculo de probabilidades; así como demostraciones de física a profesores de física de la enseñanza secundaria. El curso al grupo de técnicos de electro-medicina durará dos semestres; en cuanto a la relación de prácticas de electricidad y electrónica para la escuela de capacitación del Ministerio de Industrias, comenzará con un curso introductorio de carácter general.

> Labor de la Editora del Ministerio de Educación

Entre libros de textos, manuales, folletos y publicaciones educativas, la Editora del Ministerio de Educación publicó más de 9 millones de ejemplares durante el año pasado. Con la cooperación de la Editorial Nacional, el Consolidado de Industrias Gráficas y los trabajadores gráficos, tiene un plan para este año de 22 millones de ejemplares, a fin de resolver las grandes demandas de material de estudio, tanto de la población escolar en todos sus niveles, como de los trabajadores en ru esfuerzo por la superación técnica y cultural.

FRANCIA

Cuarta Conferencia General de la Asociación Internacional de Universidades

Según anuncio de la Asociación Internacional de Universidades, se celebrará la cuarta Conferencia General de Tokio, fijándose provisoriamente la fecha de la reunión entre el 31 de agosto y el 6 de septiembre de 1965. De acuerdo con las informaciones, las universidades de ese país han iniciado los preparativos para recibir a los representantes de la mayoría de las universidades del mundo. Se ha designado un Comité de organización formado por eminentes personalidades universitarias japonesas, presidido por el prof. Tatsuo Morito, rector de la Universidad de Hiroshima. El Consejo de Administración de la Asociación celebró en julio pasado una reunión en Cambridge para preparar su participación en la conferencia y coordinar su

acción con el Comité japonés y comenzar el estudio de los problemas de interés mundial en el terreno de la enseñanza superior.

Encuesta sobre el número de estudiantes extranjeros

El Boletín de la Asociación Internacional de Universidades da las cifras de la última de las encuestas anuales que realiza y publica la UNESCO, sobre el número de estudiantes extranjeros en los diversos países. En relación con el año anterior encuestado, 1959-60, se registra para 1960-61 un aumento de 200 mil a 250 mil estudiantes, que corresponde a cerca del 2,3% del total de los efectivos de estudiantes calculado para ese año en más de 11 millones y medio. Los 7 países que anotan mayor número de estudiantes extranjeros son en orden descendente: Estados Unidos, Francia, Alemania Federal, Reino Unido, Austria, Rusia y Suiza, aunque las cifras dadas para

Gran Bretaña sólo representan el número de estudiantes universitarios o pre-universitarios. Más del 50% del total de estudiantes extranjeros proviene de 9 países y forma en 5 países receptores de estudiantes extranjeros grupos de consideración. Así, en los Estados Unidos los grupos más importantes provienen de Canadá, India, China, Irán, Japón y Corea; en Austria, de Alemania, y Grecia; en Alemania Federal, los grupos más grandes estaban formados por estudiantes provenientes de Grecia e Irán.

Ha aparecido también el repertorio para 1963 de los cursos de vacaciones ofrecidos a estudiantes universitarios por 81 países; entre los 45 países que ofrecen un mayor número de cursos, Francia ocupa el primer lugar con 27 cursos, seguida por España con 20 cursos; Reino Unido con 18, México con 14; Estados Unidos con 13; Italia con 11; Chile con 10; Alemania Federal y Brasil con 8 cursos cada uno.